
EL PATRIOTA

COMPOSTELANO,

VIERNES 17 DE MAYO DE 1811

PORTUGAL.

Quartel general de Olivenza 24 Abril.

ÓRDEN DEL DIA.

Declaráse la promocion siguiente: por decreto de 5 de Abril de 1811.

Coronel del regimiento de infantería n.º 17, el teniente coronel del ejército de S. M. B., Carlos Turner. Mayor agregado al regimiento de caballería n.º 8, el capitan del ejército de S. M. B., el Sr. Enrique Windhan. Teniente coronel del regimiento de infantería n.º 19, el teniente coronel del de infantería n.º 16, Juan Doyle. Capitan agregado al primer batallon de la leal Legion Lusitana por el poco cuidado con que se portó en su compañía y poca atencion á las órdenes de sus superiores, en lo que incurrió con particularidad en el dia 25 del mes de Marzo, el capitan de la 6.ª compañía del mismo batallon, Francisco Joaquin Pereyra valiente. Capitan de la 1.ª compañía del regimiento de infantería n.º 2, el teniente del ejército de S. M. B. Campbell. Capitan de la 8.ª compañía del regimiento de infantería n.º 8, el teniente del de infantería n.º 11 W. S. Conor, actualmente teniente del ejército de S. M. B. El teniente de la 3.ª compañía del regimiento de infantería n.º 23, Manuel Antonio de Oliveyra, reformado en la forma de la ley.

(Diario Lisbonense de 6 de Mayo).

Vich 4 de Marzo.

Esta Junta Corregimental ha recibido los partes siguientes.

Anglesola 26 de Febrero.

Una guerrilla enemiga de unos 30 caballos llegó á Bellpuig. Los carros y bagages siguen estando entretenidos.

Quando ayer se acercó á Bellpuig la guerrilla enemiga, dió la vuelta pasando Ibars, y después á Castellnou.

Antes de ayer sacaron de Lérida los enemigos 2 cañones; se asegura que el uno es de á 16, y el otro de á 12, los quales se llevaron á Mollerusa, que con 2 de á 4, y un obús que ya tenian allí, son 5 piezas.

Sta Coloma de Queralt 28 de idem.

Los enemigos abren grandes fosos en las inmediaciones de Liñola; siguen fortificándose en Gomés y Mollerusa. En Balaguer tienen 3 violentos, hacen grande prevención de carros y acémilas, se ignora el objeto; por la parte de Bellanes se oyó ayer un grande tiroteo que duró una hora, y se dizo ser una comitiva de la briballa que se escopeteaban con el enemigo. En Lérida han entrado algunos víveres de Tortosa, y harina de Mequinenza. Hoy una guerrilla de 25 caballos ha llegado hasta Tárrega; pero se ha vuelto luego.

Del 1.º de Marzo.

Los enemigos en número de 20 infantes y algunos caballos, con 2 violentos y 2 obuses ocupan la ciudad de Balaguer. En las Borjas se hallan unos 300 hombres sin artillería: de los de Gomés han pasado 400 á Villanova de Bellpuig.

Las Presas 1.º de idem.

En este dia una partida de franceses ha llegado á Argelaguer, y los nuestros los han escopeteado hasta muy cerca de Besalú,

Se habla de si tienen órden muchos de ellos de pasar á S. Feliu de Guigols, porque temen algun desembarco, con motivo de avistarse en aquellos mares algunos navios.

Del 2.—Dice el Comandante Oliveras con fecha de hoy que los franceses van fortificándose en la Colegiata de Sta. Daria de Besalú, extrayendo toda la paja de los pueblos de aquellos contornos, y conduciéndola á Bañolas, lo que nos da á creer que no será para muchos dias su permanencia allí.

Del 3.—Los franceses han dado la órden á los pueblos que tiranizan, que al que se hallare con bulas del Gobierno español será inmediatamente arcabuceado: ni por ello dexan de solicitarlas con ahinco hasta los que piensan ellos serles adictos.

Cádiz 20 de Abril.

En el día 18 á las 11 de la mañana pasaron unos 20 infantes enemigos de Puerto-Real á Venta-grande, y volvieron para el mismo pueblo á las 6 de la tarde. Nuestras avanzadas de la parte del Portazgo, protegidas por el fuego de las baterías del mismo Portazgo, daioz y fuerzas ligeras, salieron por la mañana á hacer fuego á las enemigas de su frente: la viveza y acierto de nuestro fuego obligó los enemigos á abandonar su parapeto del arrécife, del que se apoderaron nuestros soldados y alguna gente que desembarcó de una cañonera. Habiéndose retirado los enemigos á su segundo parapeto, cargaron los nuestros sobre ellos y los obligaron á abandonarlo; mas habiéndose reforzado volvieron á ocuparlo. Posteriormente se procedió á la destruccion del primer parapeto, y concluida se retiraron nuestras tropas á sus respectivos puestos, habiéndose notado que se voló el depósito de municiones de la batería enemiga avanzada del arrécife del Portazgo; incidente que les causó mucha pérdida de gente. Nuestras tropas son dignas del mayor elogio por el valor con que se portaron durante toda la accion. Tuvimos varios heridos, entre ellos el capitan del regimiento de infantería de Ciudad-Real D. Juan Hidalgo, y el teniente del mismo cuerpo D. Juan de la Calle: tambien lo fué levemente el teniente D. San-

ARTÍCULO DE OFICIO.

El Excmo. Sr. jefe del estado mayor ha recibido con fecha de 8 del corriente un oficio del general en jefe interino del 4.º ejército en que incluye el parte siguiente que le dirige D. Ventura Marquina. = Excmo. Sr. Por igual apunte que me ha remitido desde Villa-Martin el comandante de la Partida de patriotas D. Pedro Saldivar, resulta que salió de Ubrique el 20 donde hizo noche, y que el 21 á las dos de la tarde avisó la centinela del camino de Puerto Serrano, que se dexaba ver una columna de caballería é infantería de unos 400 á 500 hombres. En seguida tomó los puntos que le parecieron convenientes, mandando despues una guerrilla al reconocimiento; la que le avisó que venian 450 hombres- 200 de caballería, y los restantes de infantería. Inmediatamente que los franceses lo avistaron, lo atacaron por tres puntos, á los que rechazó por quatro ocasiones; pero reunida toda su fuerza, lo volvieron á atacar por su izquierda, consiguiendo no poderle impedir la entrada en el pueblo, en donde se parapetaron en unos vallados: en cuya disposicion, y á pesar de la situacion tan ventajosa que tomaron, los batió por todos los puntos que le fué posible hasta el obscurecer que se retiró con su gente á las inmediaciones de la Poblacion del Rey, habiendo tenido en dicha accion 8 hombres muertos, los que se distinguieron hasta derramar la última gota de sangre, dos heridos, un caballo muerto y dos heridos; y los enemigos 2 oficiales 7 soldados de caballería, 4 de infantería y 4 caballos muertos; y 9 soldados de caballería, 7 de infantería, y 2 caballos heridos. Siendo prevencion que los 2 oficiales, y un caballo de ellos los mató el mismo comandante. Quartel general de Rositan 24 de Marzo de 1811. = Ventura Marquina. = Excmo. Sr. General en jefe del 4.º ejército.